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Diario/ ¼ de plana/ 30/ 1 plana. 
Chiapas Hoy/ 04/ 1 plana. 
Heraldo/ 174  de plana/ 74/ 1 plana. 
Noticias/ 1 módulo/ 12-13 A/ 2 Planas. 
La Voz/ 8 columnas/ 3/ robaplana. 
Tuxtla será una ciudad más iluminada y segura para las familias: gobernador 
Recorre Manuel Velasco diferentes colonias populares para supervisar la instalación y el 
buen funcionamiento de las nuevas lámparas con tecnología LED. Las Granjas, Jardines del 
Norte, Yuquis, Democrática, Las Flores y Paulino Aguilar ya poseen este esquema de 
modernización de alumbrado público 
 

 
Diario7pág.31/cuarto de plana 
Ampliarán campaña 
9ƭ 5LC /ƘƛŀǇŀǎ ȅ Ŝƭ ǾƻƭǳƴǘŀǊƛŀŘƻ ά¢ƻŘƻ ǇƻǊ Ŝƭ ŎƻǊŀȊƽƴ ŘŜ ǳƴ ƴƛƷƻέΣ ǳƴƛŜǊƻƴ ŜǎŦǳŜǊȊƻǎ ǇŀǊŀ 
fortalecer la Campaña de Cirugía Cardiovascular a través de la Fundación Heart Care 
International, la cual tiene como uno de sus objetivos realizar de forma gratuita cirugías 
de corazón a niñas y niños chiapanecos.   
La presidenta del DIF Chiapas, Leticia Coello de Velasco, expresó su agradecimiento a las 
personas que se sumaron a este loable esfuerzo, al contribuir al pago de los gastos de 
traslado de los médicos que realizarán las cirugías, apoyo solicitado por la destacada 
Fundación con sede en la ciudad de Nueva York, Estados Unidos y que cuenta con un 
grupo de médicos especialistas de alta calidad para el cumplimiento de esta tarea. 
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Portada heraldo/1/8 plana 
Interior pag. 9/1/4 plana 
Diario/pag. 10/1/2 plana 
Es/pag. 5/1/2 plana 
Noticias/pag. 14ª/1/4 plana 
Chiapas, comprometido con derechos humanos de los pueblos indígenas 
Para el gobierno de Chiapas, los derechos humanos son una causa en la que debemos unir 
voluntades por encima de cualquier ideología, creencia o colores partidistas, aseguró el 
secretario general de Gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda, al referirse a los avances y 
retos que se han alcanzado en este importante rubro. El funcionario precisó que la 
administración estatal busca garantizar el enfoque de derechos, a partir de una estrategia 
integral, para atender a los grupos más vulnerables, como son los pueblos indígenas, las 
personas con discapacidades, adultos mayores, mujeres, así como las niñas, niños y 
adolescentes, conjuntando esfuerzos con el Poder Legislativo para fortalecer el andamiaje 
legal. 
Señaló que el reconocimiento de los derechos humanos y sus garantías representa una de 
las máximas consignas que encabeza el gobernador Manuel Velasco Coello, por lo que se 
ha impulsado el diálogo con todas las organizaciones civiles y organismos no 
gubernamentales, como una herramienta fundamental en la construcción de mejores 
condiciones de vida para la población. 
 

 
Es! Pág. 5/ ¼ de plana/portada ½ cintillo 
El orbe Pág. A11/ ¼ de plana/comunicado 
Péndulo Pág. 5/ ½ plana/portada ¼ de plana 
Noticias pág. 14A/ ½ plana 
Diario de Chiapas pág. 9/ ¼ de plana plus 
La voz Pág. 7/ robaplana plus 
El Heraldo Pág. 13/ ¼ de plana plus 

http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3860891.htm
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Chiapas hoy pág. 46/ ¼ de plana/portada 1 módulo 
El Siete pág. 12/ ½ plana/portada 1 módulo 
Expreso de Chiapas pág. 4/ ½ plana/Portada 1 módulo 
Cuarto Poder Pág. B11/ ½ plana 
El sol de Chiapas en línea/Portada 
Entiemporealmx.com 
Sucesoschiaps.com 
Chiapasesnoticia.com 
Reporteciudadanochiapas.com 
Expresionesnoticias.com 
Chiapasenlamira.com 
Aquinoticias.mx 
Minutochiapas.com 
Muralchiapas.com 
Vórticemx.com 
Elinformantedechiapas.com 
Tiempoyforma.com 
Síntesis.mx 
ASICH.com 
Radio y TV noticias/Víctor Cancino/98.5 FM 
Radioprensa/Leonel Palacios/92.3 FM 
Enlace Chiapas/Edén Gómez/103.5 FM 
VINCULA ESFUERZOS RUTILIO ESCANDÓN CON RECTOR DE LA UNACH 
La cercanía del Poder Judicial del Estado con las instituciones educativas ha sido 
primordial para consolidar una formación jurídica que ofrezca la certeza de que los 
funcionarios estarán al día en su labor jurisdiccional. Y en un esfuerzo conjunto que 
redundará en beneficio de la justicia chiapaneca, el magistrado Rutilio Escandón Cadenas, 
presidente del Tribunal Superior de Justicia, y el rector de la Universidad Autónoma de 
Chiapas (Unach), Carlos Eugenio Ruiz Hernández, suscribieron un convenio de 
colaboración que permitirá tener la mejor opción de actualización de altos niveles 
académicos y con un mayor alcance para mejorar la impartición de justicia. El magistrado 
presidente reconoció que desde hace meses se vienen conjuntando proyectos con la 
Unach para desarrollar más actividades de investigación jurídica, capacitación sobre el 
nuevo sistema penal y coedición de obras que sean de interés general. 
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*Portada/Noticias/media plana  
Noticias/Pág.7/media plana  
Unach y tribunal superior de justicia pactan colaboración  
Para dar inicio a un plan de trabajo conformado por programas, proyectos y acciones para 
el desarrollo de competencias, el Tribunal Superior de Justicia y el Consejo de la Judicatura 
firmó un convenio de colaboración con la Universidad Autónoma de Chiapas (Unach). 
Previo a la firma, el rector de la Universidad Autónoma de Chiapas, Carlos Eugenio Ruiz 
Hernández, comentó que al suscribir el presente convenio se formaliza el compromiso de 
diálogo y apertura institucional de la máxima casa de estudios. 
Se debe orientar estratégicamente la atención oportuna de las necesidades y la solución 
de las diversas problemáticas que se presentan en las diferentes regiones de nuestro 
estado. 
Agregó que la Facultad de Derecho de San Cristóbal de las Casas, el Centro de Estudios 
para la Construcción de la Ciudadanía y la Seguridad en Tuxtla Gutiérrez y el Instituto de 
Investigaciones Jurídicas en Ocozocoautla, seguirán impulsando las funciones sustantivas 
de la universidad. 
La finalidad es trabajar en la política, la estrategia y los objetivos que atiendan la 
prevención, la delincuencia, la violencia, la seguridad pública y la procuración de justicia. 
Este convenio de colaboración entre ambas instituciones, dará pie a la entrega de 
constancias a los abogados que participaron en el diplomado de Digitación Oral, que se 
impartió por autorización del Consejo de la Judicatura en la salas de oralidad de esta 
ciudad. 
Asimismo a la presentación de la obra Instituciones del Derecho en Chiapas, que se 
coeditó entre el Tribunal Superior de Justicia y la Unach, a través del Instituto de 
Investigaciones Jurídicas. 
Por su parte, el magistrado Rutilio Escandón Cadenas, presidente del Tribunal Superior de 
Justicia y el Consejo de la Judicatura, señaló que con este convenio se fortalece el servicio 
del Poder Judicial hacia la sociedad. 
Nos da más energía y presencia para poder estar atentos al desarrollo de la educación, la 
ciencia y la cultura, está última reflejada en el servicio eficaz que debemos prestar los 
servidores a favor de la justicia, agregó. 
ά9ǎǘŀ ŎƻƴƧǳƴŎƛƽƴ ŘŜ ŜǎŦǳŜǊȊƻǎ ŜƴǘǊŜ ƭŀ ¦ƴŀŎƘ ȅ Ŝƭ tƻŘŜǊ WǳŘƛŎƛŀƭ ǎƛƴ ŘǳŘŀ ǘǊŀŜǊł ōŜƴŜŦƛŎƛƻǎ 
muy importantes. Estamos a punto de dar a conocer los trabajos que hemos desarrollado 
ƧǳƴǘƻǎΦέ 
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Escandón Cadenas, añadió que en los próximos meses realizarán otros eventos para dar a 
conocer oficialmente convenios y resultados del trabajo realizado durante varias semanas 
con la Unach. 
A la firma del convenio acudieron también Julio Ismael Camacho Solís, director de la 
Facultad de Derecho de la Unach; Gilberto Batiz García, consejero de la Judicatura; Carlos 
Nataren Nandayapa, coordinador general del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
Unach. 
 
Heraldo/pag. 5/1/4 plana 
Isaí López/Unach busca contribuir a solución de los problemas sociales: rector  
El rector de la Universidad Autónoma de Chiapas (Unach), Carlos Eugenio Ruiz Hernández, 
sostuvo que es prioridad la calidad de los docentes, el fortalecimiento y el desarrollo de 
las funciones sustantivas, la participación activa de universitarios en la resolución de los 
problemas estructurales del estado y la generación del conocimiento de investigación, de 
desarrollo tecnológico e innovación. 
Tras firmar convenio de colaboración con el presidente del Tribunal superior de Justicias, 
Rutilio Escandón Cadenas, dijo que se trata de asumir la responsabilidad social ante los 
sectores públicos, sociales y productivos, para que la sociedad viva un presente de 
bienestar, paz, igualdad y oportunidades, y tenga la certeza de un mejor futuro. 
ά.ǳǎŎŀƳƻǎ ƛƴǘŜƎǊar programas, proyectos y acciones que permitan la actualización y el 
desarrollo de competencias que orienten estratégicamente la atención oportuna de las 
necesidades y la solución de las diversas problemáticas que se presentan en las diferentes 
regiones, ŀǇǳƴǘƽΧΦ 
 
Diario/pág.73/1 plana 
Huella de la mirada de Suasnávar, en el Tribunal Superior de Justicia 
Magistrados, consejeros, activistas culturales y público en general se dieron cita en el 
recinto de justicia para este singular acto.  
 
Medio siglo de vida artística de Manuel Suasnávar/aquinoticias.mx 
En conmemoración de los 50 años de la vida artística de Manuel Suasnávar, se inauguró 
una importante exposición de sus pinturas en la entrada o corredor principal del Poder 
Judicial del Estado. 
Estuvieron presentes Manuel Suasnávar, el homenajeado; Juan Carlos Cal y Mayor Franco, 
director general del Consejo Estatal para las Culturas y las Artes de Chiapas (Coneculta); 
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Rutilio Escandón Cadenas, presidente magistrado del Poder Judicial; y Eugenio Ruiz 
Hernández, rector de la Universidad Autónoma de Chiapas (Unach). 
Expuso Juan Carlos que no conocía el trabajo de Suasnávar, pero ahora que está al frente 
de Coneculta ha tenido la oportunidad de conocerlo personalmente como amigo y como 
artista, y está celebrando sus 50 años junto con él en diferentes recorridos y exposiciones 
como en San Cristóbal, Comitán, Ocozocoautla, el Centro Cultural Jaime Sabines y ahora 
abre sus puertas el Poder Judicial. 
 

 
octavodia.mx 
Ya se encuentra listo Comondú, para implementar Nuevo Sistema de Justicia Penal 
La Paz Baja California Sur (BCS). El Secretario General de Gobierno, Andrés Córdova 
Urrutia, encabezó un recorrido en las instalaciones del edificio próximo a inaugurar, 
acompañado por el Secretario Ejecutivo de la Comisión Implementadora del Nuevo 
Sistema de Justicia Penal para el Estado, Marco Antonio Valdez Corrales, y con los titulares 
de las instituciones operadoras, así como con demás funcionarios involucrados en el 
proceso de implementación, debido a que mañana será entregado por el gobernador 
Marcos Covarrubias Villaseñor. 
"Este próximo martes 30 de junio entregará el Gobernador esta obra para que entren los 
juicios del Nuevo Sistema de Justicia Penal, como lo ha mandatado el decreto emitido por 
el Congreso del Estado que el 1 de julio entre en vigor en el municipio de Comondú, y que 
en el próximo 2016 pudieran entrar en todo el estado", expresó Córdova Urrutia. 
Este nuevo edificio contará con personal integrado por mujeres y hombres como: 
ministerios públicos, policías investigadores peritos, premediadores, facilitadores y 
psicólogas, que conformarán esta nueva etapa de transformación en la sociedad y que se 
encuentran listos para la fecha de inicio de lo que será el Nuevo Sistema de Justicia Penal 
en el municipio de Comondú. 
 
Chiapas Hoy/ 02/ ¼ de plana. 
Continúa PGJE capacitación en el nuevo Sistema de Justicia Penal 
Con el objetivo de capacitar a los servidores públicos que fungirán como operadores del 
nuevo Sistema de Justicia Penal, del 15 al 26 de junio la Procuraduría de Chiapas llevó a 
cabo un curso-taller dirigido a personal de la Fiscalía Especializada Contra la Delincuencia 



 

 
 8 

30 DE JUNIO DE 2015 

Organizada.  5ǳǊŀƴǘŜ ƭƻǎ ǘǊŀōŀƧƻǎ ŘŜ ά!ŎǘǳŀƭƛȊŀŎƛƽƴ ǎƻōǊŜ Ŝƭ ƴǳŜǾƻ {ƛǎǘŜƳŀ ŘŜ WǳǎǘƛŎƛŀ 
Penal conforme al nuevo Código Nacional de Procedimientos tŜƴŀƭŜǎέΣ ƭƻǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘŜǎ 
reconocieron la importancia de privilegiar los principios constitucionales de Legalidad, 
Eficiencia, Profesionalismo, Honradez, Objetividad y Respeto a los Derechos Humanos. 
 
Diario/pág.4/robaplana horizontal 
Capacitan a marinos en reforma penal 
Un grupo de 79 integrantes de la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar) 
participan en el Diplomado de Formación de Instructores para la implementación del 
Sistema de Justicia Penal, impartido por elementos de la Policía Federal. 
La capacitación es coordinada por la Secretaría Técnica (Setec) del Consejo de 
Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal, de la Secretaría de 
Gobernación, con una duración de 160 horas y que concluirá el próximo 24 de julio. 
 

 
Diario/pág.9/cuarto de plana 
Tarifas justas para Chiapas: Gloria Luna 
Es necesario replantear la relación de Chiapas con la Comisión Federal de Electricidad, que 
no ha respondido a los constantes reclamos de tarifa eléctrica justa, señaló la diputada 
Gloria Luna Ruiz, presidenta de la Junta de Coordinación Política del Honorable Congreso 
del Estado. 
άaŜ ǎǳƳƻ ŀ ƭŀǎ Řƛǎǘƛƴǘŀǎ ǾƻŎŜǎ ǉǳŜ ǇǳƎƴŀƴ ǇƻǊ ǳƴ ǘǊŀǘƻ Ƨǳǎǘƻ ǇŀǊŀ ƭŀ ǇƻōƭŀŎƛƽƴ 
chiapaneca en materia de tarifas por consumo de energía eléctrica. Considero que en 
virtud de los rezagos ancestrales de algunos estados del sur, como Chiapas y Oaxaca, se 
debe considerar un trato preferente como una medida compensatoria para marchar hacia 
ǳƴ aŞȄƛŎƻ Ƴłǎ ŜǉǳƛǘŀǘƛǾƻέΣ ŀǎŜƎǳǊƽ ƭŀ ƭŜƎƛǎƭŀŘƻǊŀ ǇŀƴƛǎǘŀΦ 
 
Cuarto Poder Pág. B4/ ½ plana/Ana Laura Mondragón 
Cierran convocatoria a presea Rosario Castellanos 
El Congreso del estado estará cerrando hoy 30 de junio la convocatoria para la postulación 
de la Medalla Rosario Castellanos; hasta este lunes no se había registrado ninguna 
propuesta. Se trata de la máxima distinción que el Poder Legislativo otorga a los hombres 
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y mujeres mexicanos que se distinguen por el desarrollo de la ciencia y el arte, o por una 
virtud en grado eminente, como servidores del estado, la patria o la humanidad. 
 
Noticias/Pág.6/media plana  
Es el momento de unirse por Tuxtla: Emilio Salazar  
Tuxtla Gutiérrez requiere de atención de temas prioritarios y la solución a los mismos 
debe permanecer por encima de intereses particulares, declaró el diputado federal electo, 
Emilio Salazar. 
"A todos nos interesa que a Tuxtla le vaya muy bien los próximos años, el trabajo en 
unidad nos llevará a conseguir los resultados que buscamos". 
A decir de Salazar Farías, la ciudad requiere de mayor iluminación para apuntalar la 
seguridad de las familias, además de fortalecer a las corporaciones orientadas a brindar 
protección a la ciudadanía y de mejorar calles, además de servicios básicos que la 
administración  municipal debe atender cuanto antes, pero no se pueden dar resultados 
de la noche a la mañana y también es importante entender que la ciudad ha crecido a 
pasos agigantados. 
 

 
Diario/pág.10/cuarto de plana 
Atención a la niñez, prioridad de Penagos 
ά[ŀǎ ƎŜǎǘƛƻƴŜǎ ŀ ŦŀǾƻǊ ŘŜ ƴǳŜǎǘǊŀ ƴƛƷŜȊ ŘŜōŜƴ ǎŜǊ ǳƴŀ ǇǊƛƻǊƛŘŀŘΣ ǇƻƴŘǊŞ ŜǎǇŜŎƛŀƭ ŞƴŦŀsis 
en la creación de programas y acciones de contenido social para procurar su bienestar e 
ƛƴǎǘǊǳƳŜƴǘŀǊ ǳƴŀ ǇƻƭƝǘƛŎŀ ǇǵōƭƛŎŀ ǉǳŜ ǎŜ ƻŎǳǇŜ ŘŜ ƳŜƧƻǊŀǊ ǎǳǎ ƴƛǾŜƭŜǎ ŘŜ ǾƛŘŀέΦ 
Así lo expreso, Carlos Penagos, candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
a la diputación distrito I Tuxtla Gutiérrez Oriente, dijo, que en su proyecto legislativo es la 
atención a la niñez y la juventud, un tema prioritario. 
El diputado del Partido Verde, fungió como Padrino de Generación del Jardín de Niñas y 
bƛƷƻǎ ά5ǊΦ wƻŘǳƭŦƻ CƛƎǳŜǊƻŀ 9ǎǉǳƛƴŎŀέΣ ŀǎŜƎǳǊƽ ŀƴǘŜ ƭƻǎ ŀǎƛǎǘŜƴǘŜǎ ǉǳŜΥ άƭŀ ŀǘŜƴŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀ 
niñez, es una de mis grandes prioridades, como representante del pueblo buscaré 
conjuntar acciones legislativas con el propósito de multiplicar los resultados en beneficio 
de las ȅ ƭƻǎ ƴƛƷƻǎΣ ŀǎƝ ŎƻƳƻ ŘŜ ƭŀ ƧǳǾŜƴǘǳŘ ǘǳȄǘƭŜŎŀέΦ 
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Diario7pág.12/cuarto de plana horizontal 
Propone Ancheyta rehabilitar la zona centro de la capital 
Acompañó a las brigadas voluntarias y tuvo la oportunidad de hablar de sus propuestas a 
los habitantes de la zona norte poniente.  
 
*PORTADA Diario/cuarto de plana 
INTERIOR pág.19/media plana columna/Silvano Bautista 
Buscaré a MVC para trabajar por el bien de Tuxtla: Paco 
9ƭ Ǉŀƴƛǎǘŀ CǊŀƴŎƛǎŎƻ wƻƧŀǎ ¢ƻƭŜŘƻ ŦǳŜ ŎƭŀǊƻΣ ŘƛǊŜŎǘƻ ȅ ǇǊŜŎƛǎƻΥ άƴƻ ƳŜ Ǿƻȅ ŀ ǘŜƴǘŀǊ Ŝƭ 
coǊŀȊƽƴ ǇŀǊŀ ƳŜǘŜǊ ŀ ƭŀ ŎłǊŎŜƭ ŀ ǘƻŘƻ ŀǉǳŜƭ ǉǳŜ Ƙŀȅŀ ǊƻōŀŘƻ ŀƭ ǇǳŜōƭƻ ŘŜ ¢ǳȄǘƭŀέΣ Ŝƴ 
tanto no descarta la idea de trabajar de manera directa con las autoridades estatales y 
que buscará el acercamiento con el jefe del Ejecutivo del Estado para trabajar de manera 
conjunta.  
 
Diario/pág.21/media plana/Javier Gálvez 
Campesinos si están en agenda del PVEM: Cancino 
Se buscarán recursos extraordinarios para apoyar de cerca a los campesinos, afirmó 
Marco Antonio Cancino Gonzalez, candidato del Partido Verde por San Cristóbal. 
 
Diario/pág.28/1 plana 
Para adultos mayores, pensión garantizada: Fernando Castellanos 
Durante un recorrido por las colonias Arroyo Blanco y El Bosque, Fernando Castellanos Cal 
y Mayor, candidato a la presidencia de Tuxtla Gutiérrez, reiteró su compromiso por 
mejorar las condiciones de los sectores vulnerables, como las personas de la tercera edad. 
άaŜƧƻǊŜǎ ǎŜǊǾƝƻǎ ƳŞŘƛŎƻǎΣ ŀǇƻȅƻǎ ŜŎƻƴƽƳƛŎƻǎ ȅ ŀƭƛƳŜƴǘƛŎƛƻǎΣ ŀǎƝ ŎƻƳƻ ŜǎǇŀŎƛƻǎ 
ǊŜŎǊŜŀǘƛǾƻǎ ŘŜ ŎŀƭƛŘŀŘ ǎŜǊłƴ ǳƴŀ ǊŜŀƭƛŘŀŘ ŘǳǊŀƴǘŜ Ƴƛ ƎƻōƛŜǊƴƻέΣ ŀŦƛǊƳƽΦ 
El candidato por la alianza PVEM-PRI-Panal y Chiapas Unido, acompañado por los colonos 
de estos lugares, reconoció que mejorar la calidad de vida de este sector social es 
primordial en la actualidad. 
 
Carlos Esquinca: no le debo nada al PRD/aquinoticias.mx 
Carlos Esquinca Cancino no le debe nada al PRD. Al menos eso afirma cuando intenta 
explicar por qué ahora luce la casaca morada de Mover a Chiapas en busca de la 
presidencia municipal de Tuxtla Gutiérrez. 
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El PRD está desfondado, agrega, al recordar que en la elección de 2012 fue el candidato a 
diputado federal que más votos obtuvo por el Sol Azteca a nivel nacional; no obstante, no 
alcanzó curul. 
Tuxtleco de nacencia, el Químico τcomo también lo conocenτ tuvo una fuerte actividad 
partidista en el instituto político que hasta hace poco era la principal fuerza de izquierda 
en el país y en el estado. Fue regidor, presidente municipal y estatal de comité, diputado 
federal y un espaciado etcétera. 
También ha sido funcionario público: fue subsecretario de Relaciones Políticas en el 
Gobierno del Estado, director de Verificaciones y Clausuras en el ayuntamiento capitalino 
y sigue activo en la vida sindical del rubro de salud. 
άaƻǾŜǊ ŀ /ƘƛŀǇŀǎ Ŝǎ ǳƴ ǇŀǊǘƛŘƻ ƴǳŜǾƻΣ ǎƛƴ ƴƛƴƎǳƴŀ ƳŀƴŎƘŀ ƴƛ ǎŜƷŀƭŀƳƛŜƴǘƻ Ƙŀǎǘŀ Ŝƭ 
momento y es una oportunidad política de participar ahora que el PRD se encuentra 
desfondado. Implica un gran reto, pero también implica no desprenderse de los ideales. 
Soy idealista y de corazón a la izquierda, siempre me ha causado molestia la injusticia, la 
corrupción y la falta de oportunidades. Esos ideales caminarán conmigo en este proyecto 
ǉǳŜ Ŝǎ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭƳŜƴǘŜ ŘŜ ŎƛǳŘŀŘŀƴƻǎΦέ 
τ¿Es posible un gobierno de izquierda desde Mover a Chiapas? 
τSí. Yo propongo un gobierno con alto sentido social, un gobierno que vea por los que 
menos tienen, que proteja a la infancia, a los viejitos, pero que también camine de la 
mano con los empresarios, que son los que invierten y crean empleos. Este gobierno que 
propongo debe ser un gobierno que priorice el gasto del ayuntamiento en materia de 
gestión social, que es lo que más demanda la población. 
 
Exige PT evitar que se genere violencia en el proceso electoral en 
Chicomuselo/asich.com 
La Comisión Ejecutiva del Partido del Trabajo en Chiapas, encabezada por el presidente 
Mario Humberto Vázquez López y el Comisionado Político Nacional, Amadeo Espinosa 
Ramos, pidió la intervención urgente de las autoridades estatales, para garantizar 
elecciones limpias y evitar que se genere violencia en el municipio de Chicomuselo, donde 
la militancia está irritada por hechos delictivos electorales que se comenten en contra del 
candidado a dicha alcaldía. 
 
Falso que un colaborador del candidato Marco Cancino se haya sumado a la campaña de 
Enoc Hernández 
Luego de que se difundiera en diferentes redes sociales, que Víctor Mijangos, ex chofer 
del ahora candidato Marco Antonio Cancino González, se uniera al proyecto del candidato 
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a la presidencia municipal por el Partido Mover a Chiapas, Enoc Hernández, fuentes 
cercanas señalaron que en realidad ese trabajador fue despedido por filtrar información. 
άCǳŜ ŘŜǎǇŜŘƛŘƻ ŘŜǎŘŜ ƘŀŎŜ ǘǊŜǎ ƳŜǎŜǎΣ Ŝǎ ǇǊƛƳƻ ŘŜ ƭŀ ŜǎǇƻǎŀ ŘŜƭ ŎŀƴŘƛŘŀǘƻ 9ƴƻŎ 
Hernández, lo sorprendieron filtrando información y por eso fue despedido, jamás fue 
Secretario Particular de Marco Cancino, simplemeƴǘŜ ŦǳŜ ǎǳ ŎƘƻŦŜǊέΣ Ŏƛǘƽ ƭŀ ŦǳŜƴǘŜ 
confiable. 
Asegura el informante quien pidió el anonimato para que no se mal interprete dicha 
aclaración, que Víctor Mijangos, laboró con el diputado con licencia, aproximadamente 
ocho meses y que otro de los motivos de su despido es que, se enteraron, que antes de 
trabajar con Cancino González, presuntamente defraudó a personas de esta ciudad. 
άDŜƴǘŜ ǉǳŜ ǎŜ ŀŎŜǊŎƽ ƴƻǎ ŘƛƧŜǊƻƴ ǉǳŜ ±ƝŎǘƻǊ aƛƧŀƴƎƻǎ ŘŜŦǊŀǳŘƽ ŀ ǇŜǊǎƻƴŀǎ ȅ ǇƻǊ Ŝǎƻ ǎŜ 
fue del equipo del hoy candidato, no tenemos problemas con él, él decidió irse y se le 
respeta, pero él jamás manejó sectores, simplemente llevaba y traía en su vehículo al 
ŎŀƴŘƛŘŀǘƻέΣ ŀōǳƴŘŀΦ 
9ǎ ŘŜ ƳŜƴŎƛƻƴŀǊ ǉǳŜ Ŝƴ Ŝƭ ƳŜƴǎŀƧŜ ŘƛŦǳƴŘƛŘƻ Ŝƴ ŘƛŦŜǊŜƴǘŜǎ ǊŜŘŜǎ ǎŜ ƭŜŜΥ άŜǎǘŜ ŘƝŀ 
renunció como secretario particular del diputado local Marco Antonio Cancino González, 
el licenciado en administración de empresas visto Mijandos, para sumarse a la campaña 
del candidato de Mover a Chiapas, a la presidencia municipal de San Cristóbal de Las 
Casas, Enoc Hernández CǊǳȊΣ ŎƻƴǾŜƴŎƛŘƻ ŘŜ ǉǳŜ Ƨǳƴǘƻǎ Ŝǎ ǇƻǎƛōƭŜέΦ LƴŦƻǊƳŀŎƛƽƴ ǉǳŜ ŀ 
todas luces es falsa y tendenciosa. 
 
Heraldo/pag. 4/1/4 plana 
Sacar adelante a Chiapas, nuestro compromiso: ERA 
Eduardo Ramírez Aguilar, líder estatal del Verde sostuvo una amplia agenda de trabajo en 
los municipios de Unión Juárez, Tuxtla Chico, Villa Comaltitlán y Acacoyagua, en donde 
dijo que el mayor compromiso del partido verde es sacar adelante a Chiapas. 
"Queremos que en el Verde nuestros candidatos hagan la diferencia, somos personas y 
seres humanos que lo único que deseamos es que a Chiapas le vaya mejor", expresó. 
En el marco del proceso electoral del 19 de julio próximo, Eduardo Ramírez ha venido 
recorriendo varios municipios del estado para respaldar a los candidatos del verde, pero 
sobre todo para decirles que su principal batalla no es ganar el 19 de julio, sino cumplirle a 
la gente los próximos 3 años. 
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Heraldo/pag. 10/1 plana 
Trabajaré en unidad con Aristeo Trinidad por un Pijijiapan productivo: Melgar 
De gira de trabajo el Senador Luis Armando Melgar visitó el municipio de Pijijiapan, donde 
acompañó a Aristeo Trinidad, candidato a la presidencia municipal de esta localidad por el 
PVEM, donde ambos acordaron trabajar en unidad a favor de la gente. Melgar afirmó que 
está recorriendo cada rincón del estado de Chiapas escuchando de cerca a las personas, 
sumando esfuerzos con los candidatos a las presidencias municipales y diputaciones 
locales, para que se comprometan a trabajar con honestidad, pues la política se hace con 
la verdad y de frente a la sociedad, afirmó. 
 
Es! Pág. 5/ ¼ de plana/Redacción 
Invitan a difundir el PREP en tiempo real 
Con la finalidad de dar transparencia y máxima publicidad a la Jornada Electoral, que se 
realizará este 19 de julio, el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC), invita 
a instituciones académicas y medios informativos estatales y nacionales para que sean 
difusores del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).  
 
Es! Pág. 9/ ¼ de plana/Agencias 
Del Toro pasa a gallito de pelea 
Un grupo de mujeres de colonias marginadas de la Antorcha viva, primera y segunda, así 
como la Primavera y los Lirios denunciaron que vocales del programa Oportunidades 
amenazaron con quitarles los apoyos federales, si no votan por el diputado local y 
candidato a la presidencia municipal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
Neftalí Armando del Toro. Las inconformes, quienes pidieron omitir su nombre explicaron, 
ǉǳŜ ƭŀ ǎǳǇǳŜǎǘŀ ƎŜƴǘŜ ŘŜ 5Ŝƭ ¢ƻǊƻ ƛƴǎǘǊǳƳŜƴǘŀŘƻ Ŝƭ ƻǇŜǊŀǘƛǾƻ ά±ŀƳƻǎ ǇƻǊ ǘƻŘƻέ Ŝƴ 
donde les exigen que el día de las elecciones para renovar las 122 presidencia municipales 
y 41 diputaciones locales le tomen fotos a las boletas y las envíen vía whatsApp a un 
número que previamente se les otorgará para tal efecto. 
 
Es! Pág. 13/ 1 columna/Agencias 
Multa comisión del INE con 75.7 MDP al verde 
La Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó este lunes por 
unanimidad la propuesta para multar con 75.7 millones de pesos al Partido Verde (PVEM), 
tras la difusión de los llamados "cineminutos", al considerar que fueron elaborados con 
aportaciones prohibidas y que se obstaculizó el trabajo de la autoridad fiscalizadora. El 
consejero electoral Ciro Murayama explicó que el monto de la sanción, que deberá ser 
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discutido y en su caso votado por el Consejo General del INE en su sesión programada 
para el 13 de julio, se aproxima al 90% de los recursos que le fueron entregados al Verde 
para gastos de campaña en 2015. 
 

 
Diario/pág.10/cuarto de plana plus 
Con emotiva ceremonia, Ricardo Aguilar clausura el ciclo escolar 2014-2015 
En medio de una emotiva ceremonia, el Secretario de Educación en Chiapas, Ricardo 
Aguilar Gordillo, encabezó el acto de clausura mediante el que un millón 811 mil 624 
alumnos de todo el estado concluyeron el ciclo escolar 2014-2015. 
En dicho evento, celebrado en la localidad Úrsulo Galván del municipio de Villaflores, en el 
que se contó con bailables y representaciones artísticas de niños, niñas y jóvenes, Aguilar 
Gordillo anunció que 20 mil 195 escuelas de la entidad, entre preescolares, primarias, 
secundarias, nivel medio y superior, dieron por concluidas sus respectivas actividades 
educativas. 
 
Diario/pág.15/cuarto de plana 
Realizarán más talleres 
Con el cierre de fin de cursos escolares para este 30 de junio, el Coneculta prepara ya los 
talleres para estas vacaciones de verano, los cuales se vuelve una opción para que niños y 
jóvees puedan involucrarse en otras actividades.  
 
La Voz/ un módulo/ 6/ robaplana. 
Sólo 45% de plantas renovadas logran un crecimiento óptimo: cafeticultores 
Las plantas mejoradas sólo son un negocio para las empresas particulares; es necesario 
crear viveros comunitarios y programas de empleo temporal, donde el campesino sea el 
responsable del proyecto, señalan productores. Viveros tecnificados invierten 6 millones 
de pesos para producir 500 mil plantas; productores señalan que para su proyecto, sólo se 
necesitan 2 millones pero con la seguridad de que un 95% de almácigos germinarán en el 
campo. Cafeticultores del Soconusco exigen a las autoridades implementar estrategias 
contundentes para el rescate del sector, ya que la solución no es la renovación de los 
cafetales con plantaciones mejoradas, porque los productores han comprobado que sólo 
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el 45 de las plantas sembradas alcanzan un crecimiento óptimo, por lo que es sólo un 
negocio para las empresas particulares que administran los viveros. 
 

 
Es! Pág. 8/ 1/8 de plana/Agencias 
Reprograman evaluaciones en Chiapas 
La Coordinación Nacional del Servicio Profesional Docente informó que se está 
reprogramando la evaluación docente a los sustentantes de Chiapas que fueron 
desalojados de las sedes el pasado 20 de junio. Detalló que se busca que haya condiciones 
para garantizar la seguridad de los participantes, como en la aplicación de los 
instrumentos de evaluación en Michoacán y Oaxaca, cuyos preparativos se realizaron el 
viernes 26 de junio y concluyeron el sábado 27 con los exámenes. 
 

 
Diario/pág.12/robaplana 
Operativo permanente contra la chikungunya 
La Secretaría de Salud en Chiapas mantiene de manera permanente las acciones para la 
prevención y control de dengue y fiebre por virus de chikungunya, con el objetivo de 
disminuir la población de mosquitos adultos o en otros estadios, que se encuentran 
dentro de los domicilios. 
De enero a la fecha, periodo en donde se redoblaron esfuerzos del operativo, la 
dependencia ha trabajado 128 mil 240 casas de un total de 183 mil 200 existentes en la 
ciudad capital, sin embargo un 30 por ciento de casas, 54 mil 60, son de moradores 
renuentes que no abren sus puertas a las brigadas para recibir información, abate o se 
niegan a la nebulización. 
 
Diario/pág.17/cuarto de plana/Esperanza Hernández 
ά[ŀǎ !ōŜƧŀǎέ ŘŜƴǳƴŎƛŀƴ ŀƳŜƴŀȊŀǎ ŘŜ ƳǳŜǊǘŜ ŎƻƴǘǊŀ ǎǳǎ ŎƻƳǇŀƷŜǊƻǎ 
Hoy damos a conocer otras amenazas de muerte, vigilancia, hostigamiento, contra 
Antonio López Jiménez y su familia (en adelante Antonio y su familia) integrantes de la 
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Sociedad Civil Las Abejas, originarios de la comunidad San Joaquin, municipio de Pantelhó, 
Chiapas, actualmente viven en la cabecera municipal de Pantelhó desde el año de 2007 
quienes salieron desplazados por las autoridades de filiación perredista ahora Verde 
Ecologista (PVEM), su delito es no aceptar proyectos del mal gobierno y estar en 
resistencia construyendo autonomía. 
 
Diario/pág.97/robaplana plus 
Muere en accidente candidata a la alcaldía de Cacahoatán 
La candidata a la Alcaldía de Cacahoatán por el partido local Chiapas Unido, Isabel Solís 
González, murió hoy en un accidente automovilístico, informaron fuentes de seguridad. 
Según reportes de la Policía, alrededor de las 16:00 horas dos vehículos, un compacto 
Chevrolet Spark y una Voyager Gris con placas DPB-1066 de Chiapas, chocaron de frente 
sobre la vía Villaflores-Tuxtla Gutiérrez. 
La candidata, que viajaba en el primer vehículo, resultó gravemente herida y fue 
trasladada al Centro de Salud del Municipio de Suchiapa, donde falleció, indican los 
reportes. 
 
Es! Págs. 6 y 7/ 2 planas/ Portada 8 columnas/redacción 
Que se vaya Toledo, clamor de los tuxtlecos 
En el norte y en el sur, en el oriente y en el poniente. En toda la capital el clamor 
ciudadano es el mismo: ¡Que ya se vaya Samuel Toledo! Y no exageramos, Tuxtla 
Gutiérrez está sumida en un terrible abandono de parte de las autoridades municipales, y 
sobre todo, del presidente municipal Samuel Toledo Córdova Toledo. 
 
Es! Pág. 3/ ½ plana/Cosme Vázquez 
Candidatos en Tuxtla, no ofrecen propuestas 
María Eugenia Pérez Fernández, vicepresidenta de la Confederación Nacional de Cámaras 
de Comercio en el sureste del país, señaló que el proceso electoral del 19 de julio 
representa ser un momento crucial para los municipios en Chiapas, por lo que es 
importante que los candidatos no solo hagan promesas de campaña, de lo cual la gente 
está harta, sino que escuchen a la sociedad y lleven al consenso sus proyectos. 
 
Noticias/Pág.3/roba plana horizontal 
Más seguridad con una policía Especializada: Alfredo Araujo  
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Alfredo Araujo Esquinca, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la 
diputación local por el Distrito I Tuxtla Gutiérrez Oriente, se comprometió a presentar una 
iniciativa de ley para fortalecer la seguridad en la capital. 
Este lunes, Araujo visitó el mercado 24 de Junio, donde presentó a las y los tuxtlecos sus 
propuestas, entre ellas la de legislar para combatir el robo a casa habitación y el asalto a 
transeúnte: los delitos más comunes en la ciudad. 
Explicó que la iniciativa de ley consiste en la creación de una policía especializada en 
combatir estos ilícitos del fuero común que, de acuerdo con los resultados de un estudio 
realizado por la empresa Demotecnia ςpionera en investigación político-electoral en 
México- tienen niveles altos de incidencia en Tuxtla Gutiérrez. 
ά9ǎ ƴŜŎŜǎŀǊƛƻ ǉǳŜ Ƙŀȅŀ ǇƻƭƛŎƝŀǎ Ŏƻƴ ƭŀ ǇǊŜǇŀǊŀŎƛƽƴ ȅ ŎŀǇŀŎƛǘŀŎƛƽƴ ŜǎǇŜŎƝŦƛŎŀ ǇŀǊŀ ŎƻƳōŀǘƛǊ 
la delincuencia, principalmente en la zona centro, donde está el mayor número de 
ŎƻƳŜǊŎƛƻǎέΣ ŜȄǇǊŜǎƽ ŀ ƭŀǎ ȅ ƭƻǎ ƭƻŎŀǘŀǊƛƻǎ ŘŜƭ ƳŜǊŎŀŘƻ нп ŘŜ ƧǳƴƛƻΣ ǉǳƛŜƴes respaldaron 
este compromiso. 
Ésta es una propuesta integral, subrayó el abanderado del PRI, porque prevé la 
aprobación de un presupuesto para la contratación y capacitación de personal de 
seguridad; y la adquisición de equipamiento para que cuenten con las herramientas 
necesarias para trabajar con eficacia. 
ά9ǎǘŀǎ ƴƻ ǎƻƴ ƛŘŜŀǎ ŀƭ ǾŀǇƻǊΣ ǎƛƴƻ ǳƴŀ ǇǊƻǇǳŜǎǘŀ ǉǳŜ ǎŜ ōŀǎŀ Ŝƴ Ŝǎtudios serios y que se 
fortalece con el diálogo que día a día tengo de frente con las y los ciudadanos; en el 
/ƻƴƎǊŜǎƻ ŘŜƭ 9ǎǘŀŘƻΣ ǎŜǊŞ ǎǳ ǾƻȊέΣ ŜƴŦŀǘƛȊƽ Ŝƭ ŎŀƴŘƛŘŀǘƻΦ 
 
Noticias/Pág.9/media plana  
Hacer más política en lugar de agresiones: Rita Balboa  
El Organismo Nacional de Mujeres Priístas (ONMPRI) en Chiapas, condenó de forma 
enérgica las agresiones que han sufrido varias candidatas del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), en diferentes municipios de Chiapas, y exigió una investigación de las 
mismas. 
Al respecto, Rita Balboa, presidenta del organismo, afirmó que la violencia no puede 
sustituir a la política, y exigió todo el peso de la ley contra las personas que realizaran 
dichos actos de violencia y amenaza. 
Advirtió que de continuar esta situación, se pondrían en riesgo las elecciones locales del 
ǇǊƽȄƛƳƻ мф ŘŜ ƧǳƭƛƻΦ ά9ǎ Ǿƛǘŀƭ ŘŜƧŀǊ ŀ ǳƴ ƭŀŘƻ ƭƻǎ ǊŜƴŎƻǊŜǎΣ ŜǾƛǘŀǊ ƭƻǎ ŜƴŦǊŜƴǘŀƳƛŜƴǘƻǎ y 
ƘŀŎŜǊ Ƴłǎ ǇƻƭƝǘƛŎŀέΣ ŜȄǇǊŜǎƽΦ 
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Expresó su preocupación de los últimos acontecimientos, y sostuvo que la violencia no 
puede sustituir a la democracia a unos cuantos días de que se realicen los comicios locales 
en Chiapas. 
ά/ǳŀƴŘƻ Ŝƭ ǇƻŘŜǊ ǎŜ ǾǳŜƭǾŜ ǳƴŀ ƻōǎŜǎƛƽƴ ƴƻ ƭŜǎ ƛƳǇƻǊǘŀ Ƙŀǎǘŀ ǉǳƛǘŀǊƭŜ ƭŀ ǾƛŘŀ ŀ ǳƴŀ 
persona. Es necesario conducirse por el lado de las leyes y la ǎŜǊŜƴƛŘŀŘ ǇƻƭƝǘƛŎŀέΣ ǎǳōǊŀȅƽΦ 
 

 
Diario/pág.12/1 columna 
Capacitan a personal de la Unach en temas de primeros auxilios 
Con la finalidad de fortalecer las capacidades del personal que presta sus servicios dentro 
de la Unidad da Atención a la Salud Universitaria (UASU), miembros de esta dependencia 
formaron parte del Curso de Primeros Auxilios, impartido a través de la Unidad de 
/ŀǇŀŎƛǘŀŎƛƽƴ aŞŘƛŎŀ ό¦/!aύ ŘŜ ƭŀ CŀŎǳƭǘŀŘ ŘŜ aŜŘƛŎƛƴŀ IǳƳŀƴŀΣ ά5ǊΦ aŀƴǳŜƭ ±ŜƭŀǎŎƻ 
{ǳŀǊŜȊέΦ 
En entrevista,  la Coordinadora de la UCAM, Angélica de León Sancho, informó que 
durante las actividades realizadas en el  Centro de Entrenamiento de Atención 
Cardiovascular de Emergencia, certificado por la Asociación Americana del Corazón -AHA 
por sus siglas en inglés ς los participantes pudieron conocer qué son los primeros auxilios, 
su importancia, los pasos para actuar ante una emergencia, así como el manejo básico de 
hemorragias, quemaduras y heridas. 
 
Diario/pág.27/robaplana horizontal 
Pláticas para erradicar la discriminación 
El Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos Chiapas (CEDH), Juan Óscar 
Trinidad Palacios, instruyó al Secretario Ejecutivo del organismo, Ricardo Ramos 
/ŀǎǘŀƷŜŘŀ ǇŀǊŀ ǊŜŀƭƛȊŀǊ Ŝƭ άtǊƛƳŜǊ CƻǊƻ ŘŜ 5ŜǊŜŎƘƻǎ IǳƳŀƴƻǎ ȅ 5ƛǾŜǊǎƛŘŀŘ {ŜȄǳŀƭέΣ 
dirigido al personal de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC). 
En un trabajo interinstitucional entre la CEDH, SSyPC y la Red por la Inclusión de la 
Diversidad Sexual en Chiapas, se trabaja de la mano para incluir y ser tolerantes, así como 
responder a los nuevos avances y retos que el país afronta en materia de derechos 
humanos, es importante que entendamos que todas y todos tenemos la igualdad de 
derechos en las mismas condiciones. 
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Heraldo/pag. 5/1/4 Plana 
Tribunal Electoral pretende borrar viejas prácticas: Assenburg 
9ƭ ¢Ǌƛōǳƴŀƭ 9ƭŜŎǘƻǊŀƭ ŘŜƭ 9ǎǘŀŘƻ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎ ό¢99ύ άǇǊŜǘŜƴŘŜ ōƻǊǊŀǊ ƭŀǎ ǾƛŜƧŀǎ ǇǊłŎǘƛŎŀǎέ 
para que se llegue a la mejor de las democracias, es su obligación resolver los juicios de 
inconformidad para que se satisfaga esa justicia que clama la sociedad, dijo el magistrado 
Guillermo Asseburg Archila.  
Refirió que para ello, el Instituto de Elecciones y Participación ciudadana (IEPC), así como 
los 12 partidos políticos que participan en e proceso electoral local, deben darle materia, 
rechazo que haya una actuación por consigna, sino que sus actos deber ser ratificados por 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.  
 
Es! Pág. 4/ 1 columna/Redacción 
IAP capacitará a personal de Ciudades Rurales 
Con el objetivo de contribuir al logro y fortalecimiento institucionales, este lunes el 
Instituto de Administración Pública del Estado de Chiapas A.C y el Instituto de Población y 
Ciudades Rurales signaron un convenio de colaboración interinstitucional que fortalece y 
abona a la suma de esfuerzos  y voluntades que se vive en el estado para beneficio de los 
chiapanecos. 
 
Noticias/Pág.7/roba plana horizontal  
Se gradúan 63 alumnos del PICHI ς Pesic de la Unicach  
Desde hace cuatro años, la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas (Unicach), enseña 
el idioma inglés mediante el Programa Infantil Chiapaneco de Inglés (PICHI) y el Programa 
Especial Sabatino de Inglés para Certificación (PESIC), del que egresaron 63 alumnos. 
En la entrega de constancias de egreso, Roberto Domínguez Castellanos, rector de la 
universidad, resaltó que además de enseñar inglés, dicho programa fomenta valores en la 
niñez y los jóvenes que asisten. 
Agradeció la confianza que los padres de familia tienen en la UNICACH, institución que 
cada sábado recibe en sus aulas a sus hijos, quienes son instruidos por docentes 
calificados para la enseñanza del idioma inglés. 
En este contexto, Domínguez Castellanos  consideró que el aprender una segunda lengua, 
en este caso inglés, es una valiosa herramienta en este mundo globalizado. 
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La Voz/ un módulo/ 7/ ¼ de plana. 
Invita IEPC a difundir el PREP en tiempo real 
Instituciones académicas y medios informativos estatales y nacionales tienen hasta el 3 de 
julio para solicitar ser difusores de los resultados. Emisión del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares dará certeza a contendientes en la jornada electoral de este 19 de 
julio. Con la finalidad de dar transparencia y máxima publicidad a la Jornada Electoral, que 
se realizará este 19 de julio, el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC), 
invita a instituciones académicas y medios informativos estatales y nacionales para que 
sean difusores del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). 
 

 
Es! Pág. 8/ ½ plana/Muralchiapas 
Partidos no respetaron paridad de género: PAN 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Chiapas, impugnó los registros de las candidaturas de 
todos los partidos por no cumplir con la paridad de género tanto horizontal como vertical, 
tal y como lo marcan la Constitución y leyes electorales actuales. La impugnación del PAN 
realizada ante la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) sede Xalapa argumenta que no fueron tomados en cuenta disposiciones 
constitucionales y legales para registros de candidaturas, principalmente por parte del 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) que de las 120 planillas registradas solamente 
contemplo 13 mujeres como candidatas a presidentas municipales. 
 

  
Heraldo/pag. 9/1/4 plana 
Zoé Robledo, el mejor legislador de Chiapas 
Destacado en la primera plana del periódico nacional Reforma, el Senador de Chiapas, Zoé 
Robledo, ocupa la segunda mejor puntuación como Senador de la República y la mejor de 
un legislador federal de Chiapas, según los resultados obtenidos por el portal Atlas 
Político. 
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Diario/pág.3/media plana plus/Agencias 
Niega SCJN protección de justicia a inconformes con evaluación docente 
La Suprema Corte de Justicia de la N 
ación (SCJN) negó de manera unánime el amparo y la protección de la justicia federal a un 
grupo de maestros que está en contra de la aplicación del sistema de evaluación 
magisterial. Al resolver los amparos en revisión 295/2014, 311/2014 y 317/2014, 
determinó que son constitucionales las leyes generales de Educación, y del Servicio 
Profesional Docente, así como la del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación 
(INEE), que rigen dicho sistema. En la sesión, al avalar la ponencia del ministro Fernando 
Franco, el Pleno de la Corte rechazó que los Artículos 52 y 53 de la Ley General del Servicio 
Profesional Docente violen el derecho de libertad de trabajo plasmado en el precepto 6 
constitucional, como señalan los quejosos. 
 
Es! Pág. 13/ robaplana plus/Agencias 
Aún sin operar, 31 módulos del INE dañados durante jornada electoral 
El consejero electoral Enrique Andrade informó que permanecen cerrados 31 Módulos de 
Atención Ciudadana en todo el país, nueve de ellos destruidos en su totalidad durante 
hechos vandálicos ocurridos en la jornada electoral del 7 de junio. Entrevistado al término 
de la segunda sesión ordinaria de la Comisión de Registro de Electores que presentó su 
respectivo informe, precisó que de esos módulos, 21 se ubican en Oaxaca, cinco en 
Chiapas, tres en Guerrero, así como uno en Puebla y otro en Veracruz, y que el costo de 
los daños se calculan en casi cuatro millones de pesos. 
 

 
Chismorreo político/Armando Chacón 
Χǎƛƴ ŘǳŘŀΣ ƭŀ ǎŜƴǎƛōƛƭƛŘŀŘ ǉǳŜ ǘƛŜƴŜ Ŝƭ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ŘŜƭ tƻŘŜǊ ƧǳŘƛŎƛŀƭ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΣ wǳǘƛƭƛƻ 
Escandón Cadenas, no solo se demuestra en la aplicación de la justicia, sino también en la 
promoción y fomento cultural que lleva a cabo con los trabajadores de ese poder. Rutilio 
Escandón Cadenas recibió al mundialmente reconocido escritor chiapaneco, Eraclio 
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Zepeda Ramos, para presentar en el recinto del Poder Judicial el libro del Magistrado en 
retiro, Arturo Solís YáñezΣ ǘƛǘǳƭŀŘƻ ά[ŀǎ Ƨǳǎǘŀǎ ǾŀƭƛŜƴǘŜǎ ǇŀƭŀōǊŀǎέΦ wǳǘƛƭƛƻ 9ǎŎŀƴŘƽƴ ƘƛȊƻ ǳƴ 
amplio reconocimiento al maestro Arturo Solís, al poder transmitir a través de la escritura 
de su libro, la conciencia, espiritualidad y la ética, esto dijo que da un valor agregado a la 
impartición de la justicia. El presidente del Poder Judicial de Chiapas ha demostrado estar 
comprometido con el fomento a la cultura y lo ratifica cuando afirma que la casa de la 
justicia estará siempre deseosa de participar y fomentar la cultura chiapaneca desde 
cualquier género, porque es también una forma de homenajear las cualidades artísticas 
de las mujeres y hombres. Impartir justicia exige sensibilidad social, afirma y lo demuestra 
Rutilio Escandón.  
 
Tinta fresca/ victor carrillo caloca 
Invisible 
NO SE VE, pero se siente. 
LA SECRE de Gobierno que comanda Juan Carlos Gómez Aranda está haciendo su papel al 
viejo estilo priísta: ser invisible. 
Y EN ESE modo de andar, es destacable el acuerdo alcanzado con el Instituto de Elecciones 
que lleva Lulú Morales para sacar adelante una elección limpia. 
SE TRATA de que, entre ambas dependencias, haya un buen clima social, desactiven 
broncas sociales y, por supuesto, se asegure el traslado de la papelería electoral. 
YA VEREMOS si tan buen clima se logra, pues ya sabe que una es la firma para tener un 
Pacto de Civilidad y otra muy distinta que los partidos respeten sus garabatos en aras de 
llevar agua a su molino. 
POR LO PRONTO, la secre de Gobierno que lleva Gómez Aranda no se ve, pero se siente; y 
eso,pos siempre se agradecerá en un Chiapas proclive siempre a ser convulso. 
Juanitas 
¸! 9{ Ŏŀǎƛ ǳƴŀ άǘǊŀŘƛŎƛƽƴέ Ŝƴ Ŝǎǘŀ ŜƭŜŎŎƛƽƴ нлмрΥ ŎŀƳōƛŀǊ suspirantes cual repuesto de 
auto. 
EL NUEVO sube/baja de ayer en Tapachula, en la planilla de regidores de Neftalí del Toro, 
dejó un nuevo mal sabor de boca. 
LOS DEL VERDE bajaron a Alba Rosa de León Espinosa, esposa del suspirante suplente a 
diputadoYumaltic de León, y subieron a Guadalupe Pacheco, esposa de Quiquito Zamora, 
éste diputado federal electo. 
OSÉASE que el cambio de estafeta no se dio por razones de punch ǎƻŎƛŀƭ ǎƛƴƻ άǎƽƭƻέ ǇŀǊŀ 
consumar/ratificar un cambio de castas políticas. 
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AL FINAL, las esposas de los políticos sexenales son las nuevas Juanitas, quienes no 
representan nada salvo que son embajadoras de sus maridos, simples monedas de cambio 
en el machismo político reinante. 
NO SÉ usted, pero segurito que la costeñada no está muy contenta con tanto sube/baja 
que le han propinado con sus futuro(a)s representantes populares. 
[LA BRONCA es que no están enmendando el error sino potenciándolo o simplemente 
cambiándolo de nombre, como sucedió con el casoKomukai vs Viridiana; y ahora, desde 
luego, con Alba Rosa-Guadalupe.] 
YA VEREMOS qué otras sorpresitas nos tiene el Verde allá en la Costa, pues cuando uno 
piensa que ya no puede haber más abuso político, se presenta una nueva lista (o no tan 
lista) que deja con la carraca caída. 
 Güerista 
 άΛv¦L;b Ƴłǎ ƎǸŜǊƛǎǘŀ ǉǳŜ ȅƻ ŀƭ ŜƴŎŀōŜȊŀǊ ƭŀ Ǉƭŀƴƛƭƭŀ ǇŀǊŀ ¢ǳȄǘƭŀΚέ 
ES LA RESPUESTA que da, para todo aquel que quiera oírla, el suspirante Fernando 
Castellanos acerca de la NO inclusión de gente de su jefe político, el góber MAVECO, en su 
planilla de regidores. 
FERCHO jura y perjura, en cortito y no tanto, que callará a sus críticos y en 20 días más 
demostrará que no será el Yassir de este sexenio pues ganará holgadamente. 
NO LE OCUPA ni preocupa lo que diga/haga Paco Rojas ni los Morenos ni ningún 
otro suspirante de cualquier otra expresión política pues se ufana de que ya tiene medio 
cuerpo en el ayuntamiento. 
[h Lb¢9w9{!b¢9 ǎŜǊł ǾŜǊ Ŝƭ ŎƻƳǇƻǊǘŀƳƛŜƴǘƻ ŘŜƭ Ǿƻǘƻ ƛƴŘƛŦŜǊŜƴǘŜΣ ŜǎŜ άbh {!.9κbh 
/hb¢9{¢jέ ǉǳŜ ƴƻ ǊŜƎƛǎǘǊŀƴ ƭŀǎ ŜƴŎǳŜǎǘŀǎ Ƙŀǎǘŀ Ŝƭ ŘƝŀ ŘŜ ƭŀ ŜƭŜŎŎƛƽƴ ȅ ǉǳŜ ŀƭŎŀƴȊŀ Ŝƭ ол 
por ciento, suficiente para inclinar la balanza a favor del puntero o, en su caso, aplastarlo. 
ALGO sí es seguro: Fernando necesita convencer y no sólo vencer, y para eso necesita una 
votación abrumadora, apabullante, que no deje ninguna duda de que valió la pena tanta 
inversión política en él durante casi tres años. 
A VER si para el 19 de julio, a eso de las seis de la tarde, sigue reinando el optimismo y la 
confianza del ufano güerista Fernando Castellanos. 
CACHIVACHES: QUESQUE el cositía Mario Guillén resultó ser toda una revelación 
de suspirante pues ahora sí la comitecada está jalando parejo con él porque Mayito ahora 
sí está asumiendo ese toque de humildad que le faltaba para arrastrar apoyos y respaldos 
ǾŀǊƛƻǇƛƴǘƻǎΧ 
 
Jaque con Dama /Irma Ramírez 



 

 
 24 

30 DE JUNIO DE 2015 

Si bien los partidos no se han puesto todas las pilas, los candidatos están haciendo todo 
por quedarse con el triunfo y en algunos municipios los militantes tienen la camisa puesta 
de más que han provocado incidentes a los aspirantes contrarios a su partido. 
El Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana ςIEPC-, reiteró el tope de gasto de 
campaña para los candidatos a la presidencia municipal y diputados locales, la cual va 
desde 19 millones 84 mil 587 pesos como es el caso de Tuxtla Gutiérrez, hasta 26 mil 
pesos. 
Así que los candidatos debe poner su mejor esfuerzo y tratar de convencer, muchos con 
pura saliva, como se dice coloquialmente, otros más usarán otras estrategias apoyados de 
recursos económicos. 
Pero no dude que al final, nadie habrá rebasado el tope de campañas para evitar ser 
sancionado por la autoridad correspondiente. 
En tanto los ánimos se calientan en muchos municipios, e incluso se ha pasado hasta 
cometer actos delincuenciales presuntamente por militantes contrarios, como es el caso 
de Catazajá, donde intentaron linchar a la alcaldesa. 
Lo que si es que la fiesta electoral está en todo su apogeo, esperando que la gente salga a 
votar por su autoridad y se venza sobre todo a ese gran monstro que es el 
abstencionismo. 
.!{9 59 5!¢h{Χ- 
En esta ciudad capital los candidatos están a todo lo que dan, cada uno lleva su campaña 
como mejor la considera, Fernando Castellanos, del PVEM-PRI realiza visitas a colonias y 
tiene buena aceptación. 
Paco Rojas por su parte, del PAN, también hace lo suyo, este lunes estuvo en Las Torres y 
visitó casa por casa, esperando convencer a la gente para que voten por él. 
Carlos Esquinca, de mover a Chiapas, estuvo en la colonia Reforma, Rivera Cerro Hueco, 
Barrio Colón, y Patria Nueva, al oriente de la capital. 
Ahí se comprometió a mejorar los niveles de seguridad, a crear 10 delegaciones 
municipales para eficientar los servicios del Ayuntamiento, crear guarderías comunitarias 
y mejores salarios para los cuerpos de seguridad a fin de garantizar honestidad en los 
mismos.*** 
En Cintalapa, los aspirantes están a todo lo que dan, Pancho Nava, estuvo con el dirigente 
estatal el pasado viernes, recibiendo el apoyo de Eduardo Ramírez, en busca del voto. 
Igualmente está caminando Francisco Javier Figueroa Niño, de Mover a Chiapas, quien a 
pesar de ser un partido nuevo en el municipio, está jalando gente. 
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Quien está dando la sorpresa es Fidel Álvarez Toledo, aspirante a la diputación local por el 
PVEM, pues a pesar de su juventud, trae un buen discurso y está siendo bien aceptado por 
la militancia. 
Consciente de que la gente ya está cansada de los políticos que solo llegan por el voto, 
espera estar en contacto directo con el distrito que le permitirá llegar al Congreso del 
Estado para desde ahí hacer lo propio en beneficio de la población.*** 
Dicen los enterados que hace tres meses en la calle Oaxaca de la colonia El Roble, en esta 
capital, se encontraba al 80% de pavimentación y luego llegaron a retirar el concreto 
diciendo que esa calle seria reparada y hasta la fecha la dejaron al abandono. 
Los rumores señalan que se equivocaron de calle que no era esa la que tendrían que 
reparar, vaya error. 
 
Identidad Política /Carlos Rojas 
Medio tiempo y el balón sigue en la cancha del Partido Verde Ecologista de México con 
Mario Francisco Guillén Guillén mientras que los del PRI están pensando en cómo 
sobrevivir al umbral y no han comenzado a planear una estrategia efectiva de campaña, 
por el contrario en los barrios urbanos y algunas comunidades de Comitán están llegando 
pero no a proponer, sino a comprar credenciales de a quinientos pesitos para evitar 
neutralizar el voto que se les viene encima como aplanadora, esto no es cuento, lo vi con 
mis propios oídos el pasado fin de semana y por desgracia oí con mis propios ojos como 
una persona entregó a los mercantes colorados su credencial en modo original por la 
cantidad antes mencionada, (eso de vi con los oídos y escuche con los ojos es sólo para 
amenizar un poco la lectura) pero cierto es que hay mucha la necesidad en algunos 
hogares de la periferia urbana y también mucho interés en los partidos políticos para 
hacer ganar sus candidatos aunque en ello se gasten millonarias sumas de dinero, esto es 
solamente una parte de la guerra desatada entre las dos principales fuerzas políticas en 
Comitán porque hay también denuncias de ida y vuelta de robo de publicidad, de reparto 
de despensas, de manipulación de los programas de apoyo social y hasta de politización 
en algunas obras viales como lo es unas calles antes de subir la calzada del panteón que se 
encuentra a poca distancia del barrio de San Sebastián, la cual con todo y la temporada de 
veda que marca la ley electoral se dará respuesta en una atípica acción del ayuntamiento 
municipal ante la presión de los vecinos y de algún priista que renta un local para su 
negocio en este punto de la geografía urbana, nada que extrañarse pues en estos juegos 
de la política y del poder nadie juega limpio todavía, sin embargo habrá que considerar 
que hace pocos días las dirigencias estatales de los diferentes partidos políticos en Chiapas 
firmaron un acuerdo de civilidad comprometiéndose a generar un ambiente de respeto y 
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pugnando a un ejercicio democrático pacífico, pero para algunos aquí abajo, estos 
llamados institucionales son puros gritos en el desierto, se niegan acudir al llamado y 
mucho menos entablar acciones para privilegiar la política pensando en que la guerra 
sucia les puede traer mejores dividendos; pero en fin, los candidatos son en la medida que 
se expresan y comportan sus seguidores   y la verdad que los del PRI lo están haciendo 
mal, para el gusto de muchos ciudadanos ven a otras ofertas políticas más atractivas que 
las del tricolor, ahí está también Elías Cordero Guillén candidato del Partido Acción 
Nacional que viene haciendo un buen papel en barrios y comunidades, y es que como 
anillo al dedo cayó este comiteco profesionista al blanquiazul y mucho más de lo que se 
podía esperar, es un hombre educado, licenciado en Administración de Empresas, 
egresado de la Universidad Lasalle en la ciudad de México, con la especialidad en recursos 
humanos y especialidad en Organización. Ha colaborado con Fernando Lerdo de Tejada 
que fue Director General de la Secretaría de Comercio y cuando estuvo en Comunicación 
Social de la Presidencia de la República, en síntesis, no es cualquier improvisado en 
asuntos de la función pública y del ramo empresarial por eso le viene ganando partida al 
Revolucionario Institucional en eso de la confianza partidista, está también el candidato 
de Morena, un médico reconocido que no canta mal las rancheras y también de una mujer 
sin antecedente político y de la función pública pero que se aventó al cuadrilátero para 
estar en la pelea; hablamos de Roberto Antonio Álvarez Solís y Josefina García que hay la 
ƭƭŜǾŀƴ άǇƛŀƴ Ǉƛŀƴƛǘƻέ ƻŦŜǊǘłƴŘƻǎŜ ǘŀƳōƛŞƴ ŎƻƳƻ ŀƭǘŜǊƴŀǘƛǾŀǎ ŘŜƭ ǇǊƽȄƛƳƻ ǇƻŘŜǊ ƳǳƴƛŎƛǇŀl. 
9ǎ ŘŜŎƛǊΣ Ŝƴ Ŝǎǘŀ ƻŎŀǎƛƽƴ Ƙŀȅ ŘŜ άŎƘƛƭŜΣ ŘŜ ƳƻƭŜ ȅ ŘŜ ƳŀƴǘŜŎŀέ ǇŀǊŀ ŜǎŎƻƎŜǊΣ ǎŀōŜƳƻǎ ǉǳŜ 
en esta tierra tampoco hay el hombre o la mujer perfecta, pero como dice el viejo adagio, 
ǎƛ ǘŀƴ Ƴŀƭƻ ǎƻƴ ƭƻǎ Ǉƛƴǘƻǎ ŎƻƳƻ ƭƻǎ ŎƻƭƻǊŀŘƻǎέ ƘŀōǊł ǉǳŜ ǾŜǊ Ŏǳłƭ ŘŜ ǘƻŘƻǎ los males es el 
ƳŜƴƻǊέ ǇŀǊŀ ŜƭŜƎƛǊΦ 9ƭ ǉǳŜ ƳŜƴƻǎ ŘŀƷƻ ŎŀǳǎŜ ŀ ƭŀ ŎƛǳŘŀŘŀƴƝŀ ŘŜ Ƙƻȅ ȅ ŀ ƭŀǎ ŦǳǘǳǊŀǎ 
ƎŜƴŜǊŀŎƛƻƴŜǎ ŎƻƳƛǘŜŎŀǎΧκκałǎ ǉǳŜ ǎƻǊǇǊŜǎŀΣ ŘŜŎŜǇŎƛƽƴ Ŏŀǳǎƽ ƭŀ ǇǊŜǎŜƴǘŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀ 
planilla del Partido Mover a Chiapas que contiende para el ayuntamiento de Comitán pues 
dentro de ellos se inscribe una persona indeseable, con antecedentes judiciales y 
demasiado repudiado por la sociedad lo que hace de entrada una planilla perdedora y 
cuestionada que difícilmente levantará ánimo popular, no se quien este asesorando a Raúl 
Figuera pero en esta ocasión le asesoraron mal al invitar dentro de su equipo de 
colaboradores a Martín Pompilio, pero hay que lo vea, en el pecado llevará la penitencia, 
de entrada opacó lo que había hecho brillar en los primeros días de campaƷŀΧκκ9ƴ ƭŀǎ 
Margaritas José Domingo Vásquez López procura responder al ánimo del electorado 
visitando y conviviendo de manera personal con agentes, comisariados, representantes de 
barrios, líderes de organizaciones y demás sectores de la sociedad quienes de ida y vuelta 
le refrendan un apoyo total e incondicional para el Partido Verde Ecologista de México y 
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sus respectivos candidatos, incluido a Rafael Guillén Domínguez quien va por la diputación 
ƭƻŎŀƭ ŘŜƭ ·· ŘƛǎǘǊƛǘƻΧκκaŀǳǊƛŎƛƻ /ƻǊŘŜǊƻ wƻŘǊƝƎǳŜȊ ǊŜŎƻǊǊƛƽ ŀ pie tierra los barrios de la 
Pila, San Miguel, Las Chilcas entre otros dando a conocer sus propuestas legislativas, 
iniciativas de ley que de aprobarse generarán mejor desarrollo para los municipios que 
conforman el VI distrito electoral local, con todo y que algunos todavía satanizan a este 
joven político por su cambio de filiación partidista, la medición popular dice todo lo 
contrario, un buen porcentaje de ciudadanos de Comitán, Trinitaria, Tzimol y Las Rosas 
ven a Mauricio Cordero Rodríguez como diputado local en la siguiente legislatura 
ŎƘƛŀǇŀƴŜŎŀΧκκ 
LA PREGUNTA DE HOY 
¿Será cierto que Albores Gleason tuvo que pedir prestado bases del Verde Ecologista para 
quedar bien con su jefe Camacho Quirós que hace unos días visitó Chiapas? 
De esto y más, nos leemos en la próxima y si del buen comer se trata, les   recomiendo a 
Cocina Económica La Pila porque ahí se come sabroso y barato, Cel. 9631003999, servicio 
a domicilio y hasta cuentan con facturación. 
 
Mundo Redondo/ Mario Ruíz redondo 
Secuestros a la baja; Chiapas, seguro 
La información que proporciona la señora María Isabel Miranda de Wallace, presidenta de 
ƭŀ !ǎƻŎƛŀŎƛƽƴ /ƛǾƛƭ ά!ƭǘƻ ŀƭ {ŜŎǳŜǎǘǊƻέΣ Ŝǎ ǇƻǊ ŘŜƳłǎ ŀƭŜƴǘŀŘƻǊŀΣ ŎǳŀƴŘƻ ǇǊŜŎƛǎŀ ǉǳŜ Ŝƴ ƭƻǎ 
primeros cinco meses del año, la cifra de plagios ha disminuido en México un 36.99, en 
comparación con el mismo periodo de 2014. 
Y algo más que para la buena imagen de Chiapas es importante, que de acuerdo con el 
seguimiento que esta activista social proporciona, durante el mes de mayo no se denunció 
ninguna privación ilegal de la libertad en la entidad, al igual que en Yucatán, 
Aguascalientes, Chihuahua, Colima, San Luis Potosí y Nayarit, lo cual confirma que el 
territorio chiapaneco sigue siendo, bajo la actual Administración, uno de las más seguros 
en el país. 
Un agregado todavía más contundente, es la certificación oficial de la Secretaría de 
Gobernación, al precisar que en los primeros cinco meses y medio de 2015, en Chiapas 
únicamente se han suscitado dos eventos delictivos de este tipo, lográndose el rescate de 
las víctimas, sin disparar un solo tiro, y la captura de los secuestradores que ahora se 
encuentran sujetos a proceso penal, de acuerdo con el reporte del coordinador nacional 
Antisecuestros, Renato Sales Heredia. 
Coincidencia de objetivos con la autoridad federal, de la representante de la sociedad civil, 
que ha sufrido personalmente el secuestro y desaparición de su hijo Hugo Alberto Wallace 
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Miranda, el 11 de julio de julio de 2005, y por lo mismo da seguimiento puntual a esta 
problemática a nivel nacional, al revelar hace menos de una semana en el Distrito Federal, 
que las denuncias realizadas ante la autoridad en el mes anterior, fueron 139, acumulando 
un total de 180 víctimas, cifra que constituye un incremento de 0.7 por ciento, en relación 
con abril en que se registraron 138 de estos ilícitos, resultando afectados 171. 
Precisión de la ganadora del Premio Nacional de derechos Humanos 2010, entregado por 
el entonces presidente Felipe de Jesús Calderón Hinojosa, en cuanto a que el 70.5 por 
ciento de los secuestros denunciados en mayo, ocurrieron en los estados de México, 
Tamaulipas, Veracruz, Guerrero y Tabasco, así como en la capital federal. 
Días también de reconocimiento del Gobierno de la República al esfuerzo que en Chiapas 
lleva a cabo de manera permanente en esta materia el gobernador Manuel Velasco 
Coello, con la coordinación del procurador Raciel López Salazar, al realizarse los días 11 y 
12 de junio, en Tuxtla Gutiérrez, la XVII Reunión Nacional del Grupo de Planeación y 
Análisis Estratégico para el Combate al Secuestro, con el propósito de intercambiar 
información y experiencias que hagan más efectiva la lucha contra este delito en la 
República. 
Bajo la coordinación de la Secretaría de Gobernación, la participación en el evento, de 
representantes de organizaciones de la sociedad civil y de los titulares de las Unidades 
Especializadas Contra el Secuestro de cada entidad del país, así como del Distrito Federal, 
así como de otras instancias federales como la PGR y estatales, incluyendo la presencia de 
especialistas del Buró Federal de Investigación (FBI, por sus siglas en inglés), del gobierno 
de Estados Unidos. 
Reunión que permitió conocer la versión de la Segob, en cuanto a que el delito de 
secuestro se ha contenido en México, pues de enero a abril últimos, se iniciaron 354 
averiguaciones previas, lo cual refleja un 36 por ciento menos que las correspondientes al 
mismo lapso del año anterior, en que se registraron 553. 
Datos que de acuerdo con la autoridad federal, demuestran que en los primeros dos años 
y medio del sexenio del presidente Enrique Peña Nieto se ha generado una disminución 
importante de este problema que en los primeros 12 años del nuevo siglo, se convirtió en 
la pesadilla de diferentes sectores de la sociedad nacional. 
En Chiapas, la Unidad Especializada Contra el Secuestro de la Procuraduría General de 
Justicia estatal, ha comprobado que la mayoría de los integrantes de las bandas que han 
cometido este tipo de ilícitos, provienen de otras entidades, que gradualmente han sido 
puestos tras las rejas. 
La preparación de quienes integran este sofisticado equipo de especializados policías 
chiapanecos, ha estado a cargo del FBI y de expertos de Francia, Israel, España e Italia, 
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además de la asesoría de personal altamente calificado de Corporaciones policíacas 
federales. 
Para evitar su contaminación, se manejan aislados del resto de sus compañeros de la 
PGJE, con presupuesto propio, equipos sofisticados y personal interdisciplinario, que 
incluye agentes de Inteligencia, cibernéticos, negociadores, psicólogos, de ataque y asalto, 
entre otros. 
La efectividad de esta agrupación quedó demostrada hace un par de años, luego de 
recibirse en la Procuraduría de Justicia, la denuncia de la privación de la libertad de un 
connotado abogado de la Costa, que fue sacado violentamente de su despacho y llevado a 
una casa de seguridad. 
Desplazamiento de los miembros de la Unidad Antisecuestros, en cuestión de poco 
tiempo desde Tuxtla Gutiérrez, para de inmediato implementar sobre la marcha, 
intercepción de aparatos telefónicos, conversaciones con familiares y colaboradores para 
la obtención de pistas, incluyendo la asesoría de un negociador para marcar pautas a la 
esposa, con la cual los delincuentes habían iniciado contacto para el logro de la exigencia 
millonaria de rescate. 
La primera pista obtenida por los cibernéticos, fue que la forma de hablar de los 
secuestradores, los identificaba como posibles originarios del estado de Guerrero. Una vez 
que se negoció una cantidad razonable a la exigida originalmente a cambio de la víctima, 
se acordó el lugar y la hora nocturna de la entrega del dinero, en una maleta con billetes 
de diversas denominaciones. 
Sería la esposa del abogado quien acudiría a un parque ubicado en la orilla poniente de la 
ciudad, para lo cual debería utilizar un taxi y llegar sola al lugar, donde la estarían 
esperando los captores. Varios elementos, entre hombres y mujeres, vestidos con ropa 
deportiva simulaban hacer ejercicio y trotaban de un lado para otro, así como habilitados 
ŘŜ άǇŀǊŜƧŀǎ ǊƻƳłƴǘƛŎŀǎέΣ ǾƛŜǊƻƴ ŎǳŀƴŘƻ ƭŀ ŦŀƳƛƭƛŀǊ ŘŜƭ ǎŜŎǳŜǎǘǊŀŘƻ ƭƭŜƎƽ ŀƭ ƭǳƎŀǊ ȅ ǎŜ 
dirigió al centro de la plaza pública, donde se le acercó uno de los hampones y le pidió la 
bolsa de viaje llena del dinero. 
Cuando la señora se alejó lo suficiente, los agentes se abalanzaron sobre el sujeto, que no 
alcanzó a llegar al vehículo donde lo esperaba el que finalmente resultó el jefe de la 
banda, que para ese momento estaba asegurado, junto con otros dos compinches 
armados y equipados con radios, quienes al ser interrogados en el lugar, informaron de la 
ubicación del cautiverio del abogado, saliendo a relucir además, la existencia de otras dos 
casas de seguridad, donde mantenían a otras personas privadas de su libertad desde 
varios días atrás, en condiciones deplorables. 
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Vendría la intervención del grupo de ataque y asalto, que en menos de una hora rescataría 
sanos y salvos a los secuestrados, hombres y mujeres, que recibirían inmediatamente la 
asesoría de personal especializado en atención a víctimas de estos delitos, que para 
entonces sufrían crisis nerviosas y depresivas. 
La acción sorpresiva y precisa de los agentes policíacos especializados de la Procuraduría 
de Justicia del gobierno de Chiapas, permitió la captura de un total de 10 delincuentes, 
que habían llegado a la Región Soconusco, desde Guerrero y Veracruz, para llevar a cabo 
ǳƴŀ ǎŜǊƛŜ ŘŜ άƭŜǾŀƴǘŀƳƛŜƴǘƻǎέ ŘŜ ǇŜǊǎƻƴŀƧŜǎ ǇǊƻƳƛƴŜƴǘŜǎΣ Ŏǳȅŀ ƭƛǎǘŀ ŦǳŜ ŀǎŜƎǳǊŀŘŀΦ 
Otros operativos exitosos se han dado en la colindancia con el estado de Tabasco, donde 
igualmente se han desmantelado mafias del secuestro. 
Toda una estrategia oficial antisecuestros que ha seguido operando a lo largo y ancho de 
la entidad chiapaneca, donde ha habido necesidad de aplicar la ley, lo cual ha incidido en 
la reducción a cero delitos de esta naturaleza, como ocurrió en el pasado mes de mayo, de 
acuerdo con los registros de la PGR y de las organizaciones sociales. 
Oportunidad en la pasada Reunión Nacional, celebrada en Tuxtla Gutiérrez, para que el 
coordinador nacional Antisecuestros de la Secretaría de Gobernación, Renato Sales 
Heredia, convocara a unir capacidades operativas de la mano de la sociedad para combatir 
al secuestro y no permitir que las familias mexicanas sean vulneradas en su patrimonio, 
tranquilidad e integridad física. 
Manifestaría el funcionario federal a los asistentes, su convicción de que el Gobierno de la 
República va en el camino correcto para revertir la incidencia en los secuestros, para llevar 
estos delitos a su mínima expresión. 
Encuentro al más alto nivel policíaco y de Inteligencia, en los que se revisaron y analizaron 
estrategias operativas y técnicas de investigación, en el que se subrayó la importancia de 
la aplicación de la Psicología del Delito y la Atención a Víctimas. 
Replanteamiento de la necesidad de contar con las herramientas tecnológicas necesarias 
para hacer más eficiente el trabajo común, para lo cual habrá de integrar un Sistema 
Unico de Información Criminal, hasta ahora pospuesto. Fue presentado el Manual 
Interinstitucional de Atención en Caso de Secuestro, lo mismo que se dio a conocer la 
actualización del Programa Nacional para Prevenir y Sancionar el Delito de Secuestro, 
aunado al logro de una mayor capacitación de las Unidades Especializadas Contra el 
Secuestro, tomando muy en cuenta las acciones conjuntas con el FBI estadounidense. 
Ahí estuvieron y participaron de manera importante, los representantes de las 
!ǎƻŎƛŀŎƛƻƴŜǎ /ƛǾƛƭŜǎΣ ŎƻƳƻ LǎŀōŜƭ aƛǊŀƴŘŀ ŘŜ ²ŀƭƭŀŎŜΣ ŘŜ ά!ƭǘƻ ŀƭ {ŜŎǳŜǎǘǊƻέΤ /ŀǊƭƻǎ 
aŜƴŘƻȊŀΣ ŘŜ άaŞȄƛŎƻ ¦ƴƛŘƻ /ƻƴǘǊŀ ƭŀ 5ŜƭƛƴŎǳŜƴŎƛŀέΤ aŀǊƝŀ 9ƭŜƴŀ aƻǊŜǊŀ Dŀƭƛndo, de 
ά/ŀǳǎŀ /ƻƳǵƴέΤ ȅ hǊƭŀƴŘƻ /ŀƳŀŎƘƻ bŀŎŜƴǘŀΣ ŘŜ άaŞȄƛŎƻ {h{έΦ 
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Sin duda, que el problema del secuestro 
en México sigue siendo delicado, pero habrá que reconocer que a un año de la 
implementación de la estrategia nacional antisecuestros, se han logrado resultados 
positivos que ya reflejan una disminución considerable. 
Todavía se recuerda que a mediados de 2014, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong, pedía al pueblo de México la paciencia suficiente para que se pudieran 
fortalecer las Unidades de Combate al Secuestro y poder enfrentar con efectividad a esta 
delincuencia organizada. 
Hay disminución, pero es todavía insuficiente. Lo trascendente en esta tarea es que 
Chiapas está un paso adelante, lo cual le permite estar considerado como un estado 
seguro en México, como así lo respaldan las estadísticas del Gobierno federal y las 
organizaciones de la Sociedad Civil. 
*Premio Nacional de Periodismo 1983 y 2013 
 
Filo y Sofía /Mary José Díaz Flores 
Ayer con rumbo a comer, encontré al candidato del Partido Acción Nacional Francisco 
Rojas Toledo acompañado de un grupo de jóvenes realizando proselitismo en el 
fraccionamiento Las Torres, luego me pregunté ¿cómo un ser humano puede tener agallas 
para pedir la confianza de los ciudadanos con una doble moral a flor de piel? Y es que, 
Paco Rojas como mejor se le conoce, se mantuvo quieto para ocupar cargos de elección 
popular, pero no por su gusto, sino porque lo que antes era la Secretaría de la Función 
Pública, lo obligó, al inhabilitarlo del 2008 al 2013, luego del escándalo que protagonizó 
ŎƻƳƻ !ƭŎŀƭŘŜ ŘŜ Ŝǎǘŀ ŎŀǇƛǘŀƭ Ŏƻƴ Ŝƭ ŦŀƳƻǎƻ άtŀŎƻ .ƻƴƻέΦ [ŀ ƛƴƘŀōƛƭƛǘŀŎƛƽƴ ǎŜ Ŏƻƴǎǘƛǘǳȅƽ 
por que como titular de la Sedesol autorizó indebidamente y con su firma los oficios de 
aprobación de recursos federales a los exalcaldes Isidro Sánchez Damas de la Libertad, 
Rodrigo Trinidad Rosales de Acala y Cristóbal Gómez Tahualari de la Unión Campesina 
Obrera A.C. 
Estos recursos fueron autorizados del programa de Microrregiones y se consideró un 
desvío por tres millones 993 mil 604 pesos con 38 centavos porque las localidades 
presentadas no estaban identificadas como Centros Estratégicos Comunitarios, además de 
que no hubo dictamen ni validación central de los proyectos de acuerdo a a los oficios 
1271113/DSP/PDL-025, 1271113/DSH/PDL-026, 1271113/DSH/PDL-031 y 
1271113/DSH/PDL-034, todos de fechas 12 de julio del 2007, aunque el dictamen de 
inhabilitación se originó en el 2008. Los documentos revelan que Francisco Antonio Rojas 
Toledo omitió supervisar la liberación de los recursos federales de Microrregiones y 
permitió a su inferior gerárquico; Javier Chambé Morales, candidato de Movimiento 
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Ciudadano del Ayuntamiento de Berriozábal, liberara los cheques a través de un oficio 
dirigido a Arely Latournerie Castellanos que se desempeñaba como Subdelegada de 
Administración de la delegación estatal de la Sedesol, entonces nos preguntamos ¿Es 
merecedor de nuestra confianza? Con estos antecedentes, la violencia en la que perdió 
uno de los dedos de la mano, el Paco Bono y su carácter voluble o bipolar como algunos lo 
consideran, sí que tenemos elementos para tomar una buena decisión entre todos los 
aspirantes que por supuesto también tienen lo suyo. 
CON FILO 
La presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, lamentó los 
hechos de violencia que se suscitaron en contra de la Alcaldesa de Playas de Catazajá, 
Marcela Avendaño y exigió una investigación inmediata de las autoridades 
correspondientes al tiempo de asegurar que la militancia política no justifica de ninguna 
mŀƴŜǊŀ ŀŎŎƛƻƴŜǎ ǉǳŜ ŀǘŜƴǘŀƴ ŎƻƴǘǊŀ Ŝƭ ŜǎǘŀŘƻ ŘŜ ŘŜǊŜŎƘƻΧΦκκκtƻǊ ŎƛŜǊǘƻΣ Ŝƭ /ƻƴƎǊŜǎƻ ŘŜƭ 
Estado dio a conocer que la entidad se suma a estados con el mecanismo de adopción 
plena. En este sentido, la legisladora Gloria Luna Ruiz, líder de la bancada del Partido 
Acción Nacional, detalló que con esta medida se trata de garantizar a un menor de edad 
los mismos derechos y obligaciones que corresponden a un hijo consanguíneo y se busca 
también, incentivar el número de personas que deseen adoptar para gozar de la 
exǇŜǊƛŜƴŎƛŀ ŘŜ ǘŜƴŜǊ ǳƴ ƘƛƧƻΧκκκ9ƭ Lƴǎǘƛǘǳǘƻ ŘŜ 9ƭŜŎŎƛƻƴŜǎ ȅ tŀǊǘƛŎƛǇŀŎƛƽƴ /ƛǳŘŀŘŀƴŀ 
όL9t/ύΣ ǊŜŀƭƛȊƽ Ŏƻƴ ŞȄƛǘƻ ƭŀ ά/ŀǊǊŜǊŀ ǇƻǊ ƭŀ 5ŜƳƻŎǊŀŎƛŀΥ Θ¢ǳ Ǿƻǘƻ ǎƝ ŎǳŜƴǘŀΗέΦ 9ƴ ŘƻƴŘŜ рло 
ciudadanas y ciudadanos promovieron el voto al participar en un recorrido de 5 
kilómetros en el Parque Deportivo Caña Hueca, haciéndose presentes niños, jóvenes, 
adultos y personas con discapacidad. Al encabezar el magno evento y en representación 
del Instituto y de la Consejera Presidente del IEPC, Maestra María de Lourdes Morales 
Urbina, la Consejera Electoral, dio los banderazos de salida en las tres categorías que 
participaron, como fue: adultos, juvenil y personas con discapacidad tanto femenil como 
ǾŀǊƻƴƛƭΧκκκ5ǳǊŀƴǘŜ ƭŀ ƎƛǊŀ ŘŜ ǘǊŀōŀƧƻ ǇƻǊ /ƘƛŀǇŀǎΣ Ŝƴ ŀǇƻȅƻ ŀ ƭƻǎ ŎŀƴŘƛŘŀǘƻǎ ŀ ǇǊŜǎidentes 
municipales y diputados locales, el presidente nacional del PRI, César Camacho, se 
comprometió a trabajar junto con los demás legisladores federales, para apoyar, desde la 
Cámara de Diputados, a las familias de la entidad y de todo el país a fin de acercar los 
programas sociales, así como un mayor presupuesto. Sostuvo que detrás del trabajo de 
cada programa social, se encuentra el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, con 
un trabajo comprometido y decidido a beneficiar, sobre todo, a las familias de escasos 
recursos. 
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Café Avenida /Gabriela Figueroa Díaz 
A la presente administración estatal bien la podemos definir como El Sexenio de las 
Mujeres, así, llanamente y sin dobleces. Ahora, como nunca ha sucedido en otros 
mandatos, a ellas se les está atendiendo como se merecen, con la dedicación y entrega 
que necesitan ya que es un sector social altamente vulnerable, que durante mucho 
tiempo permaneció en el olvido. A las mujeres hoy en Chiapas, se les está dotando de las 
satisfacciones que necesitan para que puedan acceder a mejores niveles de bienestar. En 
pocas palabras, se les está haciendo justicia social. 
MUJERES, PRIORIDAD. 
ά[ŀǎ ƳǳƧŜǊŜǎ ǎŜǊłƴ Ƴƛ ǇǊƛƻǊƛŘŀŘέΣ ŘƛƧƻ Ŝƭ ƎƻōŜǊƴŀŘƻǊ aŀƴǳŜƭ ±ŜƭŀǎŎƻ /ƻŜƭƭƻ ȅ Ŝǎǘł 
cumpliendo los compromisos asumidos. Son diversas las políticas públicas encaminadas y 
ŘƛǊƛƎƛŘŀǎ ǇŀǊŀ ǉǳŜ άƭŀǎ ǊŜƛƴŀǎ ŘŜƭ ƘƻƎŀǊέΣ ŎƻƳƻ ƭŜǎ ƭƭŀƳŀƳƻǎ ƭƻƎǊŜƴ ŀŎŎŜŘŜǊ ŀ ōŜƴŜŦƛŎƛƻǎΣ 
principalmente los relacionados con salud, educación, proyectos productivos, seguridad, 
recreación, etc., y en todos aquellos rubros que posibiliten ser parte fundamental de la 
sociedad, de las familias. 
Y en este esquema, se destaca el hecho de que de manera preponderante se focalizan los 
núcleos conformados por las mujeres indígenas, que son quienes por razones de género, 
de condición social e incluso por factores de pobreza y marginación, han padecido durante 
mucho tiempo actos de discriminación y de abandono inaceptables. 
Chiapas posee casi la mitad de su territorio donde habitan grupos étnicos, y es ahí donde 
se localizan los problemas más enraizados ya sea por cuestiones de carácter cultural, 
religioso, de usos y costumbres y otros, lo que lamentablemente ha propiciado que a las 
mujeres se les haya mantenido relegadas en muchos ámbitos de nuestra cotidianidad. 
Por eso Velasco Coello, con la visión que le caracteriza, dispuso desde el inicio de su 
gobierno, que a ellas estarían dirigidos programas y acciones trascendentes para 
integrarlas al desarrollo estatal y nacional. 
SE CONSTRUYE CIUDAD MUJER. 
Se trata de un proyecto de infraestructura único en su género porque está dedicado a las 
mujeres indígenas de la región Altos Tsotsil-Tseltal, y se ubicará en la gélida ciudad de San 
Cristóbal de Las Casas, que es el centro geográfico y la cabecera municipal que aglutina, 
por su importancia estratégica, a la población circunvecina. 
Ciudad Mujer fue concebida como una magna obra relevante, debidamente planificada y 
diseñada para atender a las mujeres de origen étnico de la zona. 
El gobernador Manuel Velasco Coello acudió para constatar el avance que lleva y verificó 
personalmente que los trabajos avancen en tiempo y forma de acuerdo a lo estipulado 
desde un principio, considerada como una de las construcciones emblemáticas más 
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importantes de la presente administración estatal. Contará con oficinas de dependencias 
diversas tales como Secretaría de Desarrollo y Empoderamiento de la Mujer (SEDEM); 
Secretaría de Educación; Instituto de Capacitación y Vinculación (ICATECH); Centro Infantil 
del DIF Chiapas; un Centro de Justicia en el que se invierten casi 28 millones de pesos; una 
Clínica de la Mujer al que se le destinan 27 millones; una biblioteca y otros edificios, todos 
con modernas instalaciones y áreas adecuadas para brindar servicios dignos y de calidad. 
Ahí, el Jefe del EjecuǘƛǾƻ Ŝǎǘŀǘŀƭ ǇǳƴǘǳŀƭƛȊƽ ǉǳŜ ά[ŀǎ ƳǳƧŜǊŜǎ ǎƻƴ Ŝƭ ǇƛƭŀǊ ŦǳƴŘŀƳŜƴǘŀƭ ǇŀǊŀ 
Ŝƭ ŎǊŜŎƛƳƛŜƴǘƻ ŘŜ ƭŀǎ ŦŀƳƛƭƛŀǎέΣ ȅ ŘŜ Ŝǎǘŀ ŦƻǊƳŀ ǊŀǘƛŦƛŎƽ ǎǳ ŎƻƳǇǊƻƳƛǎƻ ŘŜ ǎŜƎǳƛǊ 
trabajando con el mismo empeño y dedicación a como lo ha hecho en estos casi tres años 
de su mandato. 
OBRA EJEMPLAR E IMPORTANTE. 
El modelo que constituye este complejo es sumamente importante para otorgarle a las 
mujeres la atención a la que tienen derecho, sobre todo en esta parte del estado donde se 
localizan los índices de pobreza más elevadosτque en realidad en todo el territorio 
estatal persiste este flagelo inaceptable en pleno siglo XXIτde acuerdo a cifras 
proporcionadas por instancias oficiales y organismos independientes. 
De esta forma, Ciudad Mujer se constituirá en un ejemplo de cómo un gobierno 
comprometido con su gente, como lo es el de Manuel Velasco Coello, está cumpliendo 
con la palabra empeñada con su pueblo. 
Oficio Político.- !ŘƻƭŦƻ ά9ƭ ½ǳǊŘƻ {ŀǊƳƛŜƴǘƻέΣ ŎŀƴŘƛŘŀǘƻ ŀ ƭŀ tǊŜǎƛŘŜƴŎƛŀ aǳƴƛŎƛǇŀƭ ȅ 
Alejandra Orrico, Candidata a Diputada Local por el Distrito I Tuxtla Oriente, visitaron el 
mercado del norte presentándose uno a uno con los locatarios, a fin de apoyar a nuestra 
ŜŎƻƴƻƳƝŀ ƭƻŎŀƭ ȅ ŘƛƎƴƛŦƛŎŀǊ ŀ ƴǳŜǎǘǊƻǎ ƳŜǊŎŀŘƻǎΧaǳŜǊŜ Ŝƴ ŀŎŎƛŘŜƴǘŜ ŀǳǘƻƳƻǾƛƭƝǎǘƛŎƻ 
rumbo a Tuxtla Gutiérrez, Isabel Solís, candidata a la presidencia municipal de Cacahoatán, 
por el Partido Chiapas Unido, así mismo se confirma la muerte de Génesis Barrios Solís, 
hija de la candidata. El accidente fue el kilómetro 87 en el tramo Coita-Arriaga, nuestro 
Ƴłǎ ǎŜƴǘƛŘƻ ǇŞǎŀƳŜΧ ȅ Ƙŀōƭŀndo de perdidas también externamos nuestras condolencias 
para el Director de la Policía auxiliar Agustín Ruiz Mendoza, quien el día de ayer perdió a 
su padre el señor Isaías Ruiz León quien fue velado en su domicilio del Fraccionamiento 
ǾƛŘŀ aŜƧƻǊΧ9ƭ ǉǳŜ Ǉosteo en su red social la verdad de porque no quiso ser candidato a la 
ǇǊŜǎƛŘŜƴŎƛŀ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŘŜ ¢ǳȄǘƭŀ ŦǳŜ WƻǊƎŜ tŀŘƛƭƭŀ ±ŀƭŘƛǾƛŀ Ŝƭ ǉǳŜ ǎŜƷŀƭƻ ά9ƴ /ƘƛŀǇŀǎ Ŏŀǎƛ Ŝƭ 
100% de los actores políticos, cada rato se cambian de partido. El presidente de mi partido 
en Chiapas me bloqueo totalmente para presionarme y así me fuera a otro partido, 
porque este personaje quiere ser el único que suene su nombre en el partido. Tuve 
ofrecimientos de 3 partidos políticos de irme de su candidato, tuve ofrecimiento de poner 
candidatos en más de 30 municipios de Chiapas, si aceptaba seguiría el mismo patrón de 
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la mayoría de los políticos chiapanecos cambiarse de partidos a cada rato, por lo que 
decidí mantenerme firme, los partidos no tienen la culpa de nada, la culpa es de sus 
líderes su ambición personal, venden o negocian a sus intereses y no al ciudadano, me 
mantendré hasta el último momento. Vamos a trabajar con lealtad a nuestro país a 
ƴǳŜǎǘǊƻ ŜǎǘŀŘƻΣ ǎƛŜƳǇǊŜ Ŏƻƴ ƭŀ ŦǊŜƴǘŜ Ŝƴ ŀƭǘƻέΧ9ƭ ǉǳŜ ǘŀƳōƛŞƴ ǎƛƎǳŜ ƘŀŎƛŜƴŘƻ ŎŀƳǇŀƷŀ 
por redes sociales es Roberto Pardo, candidato a diputado 41 por el PVEM, buscando el 
voto de los chiapanecos migrantes en EEUU ya que son más de 300 mil paisanos fuera de 
los cuales las remesas familiares son muy importantes en la conformación del PIB 
chiapaneŎƻΧΦ 9ƭ hǊƎŀƴƛǎƳƻ bŀŎƛƻƴŀƭ ŘŜ aǳƧŜǊŜǎ tǊƛƛǎǘŀǎ όhbatwLύ Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎ ŎƻƴŘŜƴƽ 
hoy de forma enérgica las agresiones que han sufrido varias candidatas del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en diferentes municipios de Chiapas, y exigió una 
investigación a fondo de dichas agresiones ya que la violencia no puede sustituir a la 
política y exigió todo el peso de la ley contra las personas que agredieron y amenazan a las 
candidatas priistas ya que Alertó que de continuar las agresiones y amenazas se pondría 
eƴ ǊƛŜǎƎƻ ƭŀǎ ŜƭŜŎŎƛƻƴŜǎ ƭƻŎŀƭŜǎ ŘŜƭ ǇǊƽȄƛƳƻ мф ŘŜ ƧǳƭƛƻΧ 9ƴ ǳƴ ǘǊŀōŀƧƻ ƛƴǘŜǊƛƴǎǘƛǘǳŎƛƻƴŀƭ 
entre la CEDH, SSyPC y la Red por la Inclusión de la Diversidad Sexual en Chiapas que 
tienen como finalidad capacitar a todos los elementos policiacos de dicha corporación, así 
como al personal administrativo para concientizarlos y que brinden un mejor trato y 
servicio a todas las personas, conociendo que en días pasados, la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) declaró el matrimonio igualitario como constitucional en todo 
el país, por lo que en Chiapas se seguirá trabajando para ser tolerantes, así como 
responder a los nuevos avances y retos que el país afronta en materia de derechos 
humanos, al ser importante que entendamos que todas y todos tenemos la igualdad de 
ŘŜǊŜŎƘƻǎ Ŝƴ ƭŀǎ ƳƛǎƳŀǎ ŎƻƴŘƛŎƛƻƴŜǎΧ 9ƭ ŘƛǇǳǘŀŘƻ ŦŜŘŜǊŀƭ ŜƭŜŎǘƻΣ 9Ƴƛƭƛƻ {ŀƭŀȊŀǊ ŘŜŎƭŀǊƽ 
que la capital del estado de Chiapas requiere de atención de temas prioritarios y la 
ǎƻƭǳŎƛƽƴ ŀ ƭƻǎ ƳƛǎƳƻǎ ŘŜōŜ ǇŜǊƳŀƴŜŎŜǊ ǇƻǊ ŜƴŎƛƳŀ ŘŜ ƛƴǘŜǊŜǎŜǎ ǇŀǊǘƛŎǳƭŀǊŜǎΦ ά! todos 
nos interesa que a Tuxtla le vaya muy bien los próximos años, el trabajo en unidad nos 
ƭƭŜǾŀǊł ŀ ŎƻƴǎŜƎǳƛǊ ƭƻǎ ǊŜǎǳƭǘŀŘƻǎ ǉǳŜ ōǳǎŎŀƳƻǎέΧ 9ƴ ƭŀ ƭƻŎŀƭƛŘŀŘ ¨Ǌǎǳƭƻ DŀƭǾłƴ ŘŜƭ 
municipio de Villaflores, el Secretario de Educación en Chiapas, Ricardo Aguilar Gordillo, 
encabezó el acto de clausura mediante el que un millón 811 mil 624 alumnos de todo el 
estado concluyeron el ciclo escolar 2014-2015 y donde anunció que 20 mil 195 escuelas 
de la entidad, entre preescolares, primarias, secundarias, nivel medio y superior, dieron 
ǇƻǊ ŎƻƴŎƭǳƛŘŀǎ ǎǳǎ ǊŜǎǇŜŎǘƛǾŀǎ ŀŎǘƛǾƛŘŀŘŜǎ ŜŘǳŎŀǘƛǾŀǎΧΦ aŜ ǎǳƳƻ ŀ ƭŀǎ ǾƻŎŜǎ ǉǳŜ ǇǳƎƴŀƴ 
por un trato justo en materia de tarifas eléctricas, ya que es necesario replantear la 
relación de Chiapas con la paraestatal, que no ha respondido a los constantes reclamos de 
tarifa eléctrica justa, señaló la diputada Gloria Luna Ruiz, presidenta de la Junta de 
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Coordinación Política del Honorable Congreso del Estado. CƛƴŀƭƳŜƴǘŜΥ ά/ƻƳƻ ŎƘǳŎƘƻΣ Ǿƻȅ 
ŀ ŘŜŦŜƴŘŜǊ ƭƻǎ Ǿƻǘƻǎ Ŝƴ ƭŀ ƧƻǊƴŀŘŀ ŜƭŜŎǘƻǊŀƭέ ƭƻ ŘƛƧƻ CǊancisco Rojas. Recuerde No es Nada 
Personal. 
 

1959. Muere en la Ciudad de México José Vasconcelos, abogado, filósofo, escritor, político 
y educador que impulsó la educación popular 
1960 Son instalados en la capital del estado los primeros semáforos con cambios 
automáticos. 
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